

¡Republicanos!

Hoy se pondrán á la venta los interesantísimos y sensacionales folletos de los valientes periodistas, revolucionarios Bartolomé Calderón Fonte y Emilio Navarro, La mentira solidaria y Separatismo solidario (La política en Cataluña), contra los enemigos de España, contra los farsantes de la política, contra la funesta Solidaridad catalana.

Orina Cura sin sonda ni operar. Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, piedras, arenilla, etc. etc. etc. Consultar gratis en Valencia, en la calle de San Vicente, 10, 2.

Florilegio solidario Alrededor de un discurso

Los afanes solidarios han quedado reducidos á una vulgar diarreya oratoria y de la peor especie de la parlamentaria. Se desajó Solidaridad, como dicen los áulicos madrileños en su pintoresco argot, con los kilométricos discursos del Benjamín Sr. Salvatella, y á vueltas de las mil y una vulgaridades que dijo, no se pudo entender nada de lo que estos regeneradores llevaban en su mente.

A éste siguieron en el camino de las divagaciones los senadores Rusifol y Abadillo y los diputados Carner, Hurtado, Suñol, Puig y Cadafalch, Ventosa, Vallés y Ribot, Pi y Arsuaga y Masó. Todos se metieron á explicar el pensamiento de este organismo nuevo y todos fueron profusos y difusos. No de otro modo podía ser ya que el fondo mental de Solidaridad está muy oculto y no conviene salga á la luz, ni siquiera que se transparente, porque la criminal idea que la alienta habría, entonces, de sufrir las diatribas de todos, aun las de aquellos que todavía permanecen en actitud expectante.

Los esfuerzos de los electores solidarios para llevar una nutrida y valiosa embajada al Parlamento español, han quedado anulados ante las doctas oratorias de estos individuos que reniegan de los partidos políticos y se agarran á la regeneración del país mediante discursos y vana palabrería. Pero esta agrupación heterogénea y criptogámica también tuvo su concreción corpórea en la persona del filósofo austero D. Nicolás Salmerón.

No podía ser menos que una tan maquiavélica expresión del sentir solidario no tuviese su estado kranzo-parlamentario en la relación recíproca de diputado y filósofo. D. Nicolás Salmerón ha llevado la representación suprema de Solidaridad, ha sido la eclosión de la verborrea catalanista y su oratoria avejentada, momificada en los moldes descoloridos de un pensar de antaño, atronó el espacio parlamentario encantando á todos con sus aparatosas inconsecuencias, asombrando con el verbo rectilíneo que encubría el pensamiento telegráfico de última hora.

Y con ello ya pueden estar satisfechos los solidarios. Hablaron todos, hasta el político más indolente, y el leit motiv de Solidaridad, su alma verdadera, no asomó á las puertas de nadie, no se dejó vislumbrar entre la tupida gasa de vulgaridades con que encubrieron sus discursos. La oración parlamentaria de Salmerón ha sido la que mejor ha descubierto el pensar solidario. Tal vez por aquello de que el nofío necesita extremar más la nota para ser apreciado y ganar la confianza, tal vez porque en la psicología del Sr. Salmerón se haya operado un cambio que determine la supeditación del pensamiento á la excitación nerviosa del instante, á la improvisación, lo cierto es que el jefe de Solidaridad pronunció palabras, dijo frases que llegaron á advertir la verdadera idea que germina en el cerebro de todo solidario.

Y este enemigo formidable de la autonomía regional, de esa autonomía de la que hemos sido y somos devotos fervientes, ha hecho su última pirueta política y ha arrojado sus amores unitarios para proclamar entre voces tempestuosas la nacionalidad catalana.

No se anduvo en chiquitas el jefe de la minoría solidaria. Seguramente creyó que había vivido en el error al combatir tan fieramente á la autonomía, y en esta ocasión que se le presentó pulsó las mejores notas de su verbo para loar la nacionalidad catalana y para amenazar á España con que de ser desatendidas las aspiraciones solidarias, Cataluña habrá de apelar al santo derecho de la insurrección.

El separatismo que late en los corazones de todos los solidarios y que estos supieron disfrazar con egoísmos comerciales, ha salido puro, fácil de los labios del señor Salmerón. Quizá la Cámara, obligada á marchar entre los laberintos filosóficos del orador, no llegó á entrañar la gravedad de la afirmación, pero leyendo el discurso en santa calma surge con claridad por entre el matorral de sus abstrusos y logomáquicos párrafos, la frase de que Cataluña debe apelar al santo derecho de la insurrección.

El que no quiso aceptar la autonomía en su programa, admite, no en teoría sino realmente, la existencia de la nacionalidad catalana. El que llevó sus furiosos unitarios hasta el punto de aspirar á una unión ibérica que supeditase Portugal al Estado español, lanza la afirmación más separatista que salió jamás de labios de ningún diputado solidario. Deoididamente la consecuencia política no presidió jamás su vida. La antítesis, ó sea la versatilidad, se hizo hombre y se llamó Salmerón.

Ya se ha descubierto Solidaridad Catalana. El antifaz con que cubría su separatismo ha caído ante el empuje oratorio de Salmerón, que desde las alturas mentales en que vive, lo ha proclamado, sin rubor, al afirmar el derecho á la insurrección. Lo que tanto se habían callado los diputados y senadores solidarios, ha salido explícito de labios de Salmerón. Mucho cuidado habían puesto para que no se viese el verdadero motivo alentador de Solidaridad; pero Salmerón rompió con el eufemismo y soltó todo lo que late en el corazón del solidario, descubriendo su intención y su antipatriótica idea.

Puig y Cadafalch, en un mitin electoral en el Retiro Nuevo, afirmó que en estas elecciones se mandaban los últimos representantes de Cataluña á la nación española, y ayer mismo, en el Congreso, lo manifestó de igual modo, en un ataque de despecho que sólo sienten los vulgares, en un acceso de ira que sólo sufren las inteligencias veladas á toda luz racional.

Los catalanistas ya pueden cantar victoria porque su jefe parlamentario expresó bien definida su actitud y sus ideas. En su bandera, donde lucen las cuatro barras, ya pueden grabar el nombre de este orador que fué, de este político funesto que acabó con una República en su juventud, que esterilizó la labor de restaurarla, con sus intransigencias, que agotó las energías de un partido potente y que trató finalmente la causa liberal al abrazarse, en olvido completo de toda moral, con los odiados y odiosos carlistas.

¡Valiente ahaja se lleva Solidaridad! Un filósofo (¡inteligible!), un orador antiautoritario, un político funesto y un revolucionario que se ve dolorosamente sorprendido cuando llega la ocasión de portarse como hombre...

Ya lo confiesan

A qué vienen los catalanistas

Son muy cómodas las aposturas de esos catalanistas que en nombre de una raza superior y por un egoísmo más superior que la raza, pretenden ser nuestros ángeles tutelares.

Salte un día un periódico catalanista, llama proselitista á las mujeres castellanas, y después de preguntar mil y una veces si eso era lo convenido en el programa catalanista, se atrevió á decir que las mujeres castellanas son de las superhombres á condonar débilmente semejante villanía diciendo que es obra de algún exaltado.

Hace pocos días Carner decía que los catalanistas venían á Valencia en son de paz, sin que el viaje tuviera por objeto mira política de ninguna clase ni labor á favor de ningún partido, ni mucho menos en contra de otros.

La misión de paz que traen los vengadores del recibimiento á Carralbo está bien claramente expresada en varios semanarios catalanistas.

La Esquilla de la Torralba inserta en su página última un grabado, en el que se ve un guerrero afilando una espada, teniendo por fondo el «Brasiléon» en el puerto de Barcelona. En la parte superior del grabado se lee: San Jordi se va á Valencia. Y debajo esta inscripción:—Esmólem la espasa de, per si allà el drach me sortia.

Pero conste que vienen con misión de paz, porque Carner lo dice.

Pasa aun es más explícito el «Cu-Cut», periódico que pertenece á los superhombres, aun que no se vea en ninguna de sus páginas esa mentalidad superior tan caarada.

«El foch de Sant Peró. —Añoni vas á fer el foch aquest any? —A Valencia, perquè aquí ja 'l tinc prou encés».

«Puede dudarse de que la misión que los catalanistas traen es altamente pacifadora? Pero por si hubiere alguna duda, el mismo «Cu-Cut» se encarga de desahocarla.

«Quieren saber nuestros correligionarios el objeto de la visita á Valencia? Pues lean la superganada que la mentalidad archisuperior de los del «Cu-Cut» ha descubierto.

Dice así el suelto que publica: «El Pueblo de Valencia's plany amargament de que 'l gran Rey conqueridor els conquisques de la dominació morisca á la que entona un cantich d' alabanzas.

No's desesperi tant El Pueblo, que D. Jaume en aquest punt va obrar molt parcament deixant encara en terra valenciana bona colla d' africans que en diferents ocasions han donat fe de vida y que ara 's proposen ferla novament ostensible ab una aparatosa manifestació de rifones.

Ab tot, no penso que sigui precisament la commemoració que volen fer els regionalistes valencians de la pèrdua de llurs llibertats lo que traen tan fora de foc al diari blasquista, sino altra significació molt mes efectiva que tindrà l' acte de Valencia, ó siga la pèrdua del predomini á la hermosa capital del Turia de la habilita que se 'n havia ensenyorit.

Aquí con, Blasco Ibáñez. Así, sin hipocresía, confiesa el «Cu-Cut» que vienen contra los republicanos, contra el partido que formó Blasco Ibáñez para sacar á Valencia de la esclavitud en que la tenían los reaccionarios.

Esos que llamaban prostitutas á las mujeres castellanas, como si la mujer catalana fuera rara avis en las casas de inocencia, vienen á Valencia contra nosotros, exclusivamente contra nosotros.

Los amigos de Puig y Cadafalch, del que dice que los diputados catalanes son los embajadores de Cataluña en España, confirman con esta frase lo que dijo en un mitin electoral, en el que afirmó que esta era la última vez que los catalanes enviaban una embajada á España, esos amigos vienen decididos á acabar con nosotros.

Ellos vienen contra nosotros y nosotros iremos contra ellos. Nos parecen poco superhombres esos que vienen á acabar con el partido de Blasco Ibáñez... ¡Supermajaderos!

DOS SOLIDARIOS

Según nuestros informes, ayer llegaron de avanzada los Sres. Estafé y Casas, pertenecientes al Centro Nacionalista Republicán de Barcelona.

Se hospedan en el Gran Hotel, y si son hombres francos reconocerán que les engañan cuantos les afirman que aquí hay gran entusiasmo para recibirlos.

En Valencia, ni hay ambiente, ni entusiasmo. Hay, si, deseos de imponer el respeto á quienes intentan añadir á los daños que sufre Valencia por el industrialismo catalán, el sarcasmo de la visita.

Basta que se informen acerca del concepto que merecen Mino Rubio, Garparo Tohus y en Faustí Barberá, para que se convengan de nuestra afirmación.

Felicitaciones á Melquiades Alvarez

Melquiades Alvarez.—Congreso de Diputados.—Madrid. La Juventud de Unión Republicana del distrito del Museo felicita por el discurso grandilocuente pronunciado contra la amalgama solidaria.—Presidente, Soler.

Melquiades Alvarez.—Congreso.—Madrid. Centro Instructivo Unión Republicana del distrito del Puerto, felicita grandilocuente discurso combatiendo Solidaridad.—El presidente, Brau.

Melquiades Alvarez.—Congreso.—Madrid. Centro Instructivo Unión Republicana Obasón (Valencia) felicita brillante discurso defendiendo patria española.—El secretario, Isaach.

También los entusiastas republicanos del distrito del Hospital dirigieron ayer el siguiente despacho: «Melquiades Alvarez.—Congreso diputados.—Madrid.

Mil quinientos republicanos distrito Hospital Valencia le felicitan sublimis discursos contra Solidaridad y Salmerón; esperan rectificación enterrará viejo caduco.—El comité.

La asamblea del domingo

A los expedicionarios

Completamente ultimados los trabajos, y dispuesta la salida de los asambleístas del partido de Unión Republicana para hoy sábado á la una en punto de la tarde por el ferrocarril del Central de Aragón, se advierte á los expedicionarios que si les falta algún requisito, ó desea algún correligionario, además de los inscritos, ser de la expedición, pueden pasar por el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros de nuevo á diez de la mañana y se le inscribirá, refundándole al propio tiempo la representación que ostenta.

Los precios conseguidos son baratísimos, ya que costará ida y vuelta, siendo el billete valédoro para diez días: Segunda clase, 49,90 pesetas; tercera, 29,49.

Los expedicionarios deberán estar en la estación del Central de Aragón antes de las doce y media de la tarde; allí encontrarán á la comisión organizadora que les proveyerá del correspondiente billete. Pasada dicha hora perderán el derecho á la rebaja.

Ayer tarde salieron varios correligionarios representantes de centros y entidades republicanas con objeto de adelantarse al resto de la expedición y esperar en Madrid á los que hoy salgan.

El vicepresidente de la Junta Municipal, A. Pinto.

«La Novela Ilustrada»

Hoy se pondrá á la venta la interesante novela de Carlos Dickens «El hijo de la parroquia», la más famosa obra del célebre novelista inglés.

La Federación Agraria de Levante

Contra la Solidaridad Catalana

Leed, catalanistas. Leed, valencianos.

La Federación Agraria de Levante, entidad importantísima, verdadera y legítima representación de los intereses de la región levantina, ajena á toda influencia y á toda tendencia política, ha hablado dando su autorizada opinión sobre la Solidaridad Catalana.

Hace tiempo habló ya, mostrándose, como era lógico y natural, contraria á las absorbentes, egoístas y despóticas aspiraciones de la Solidaridad Catalana.

Ahora, en viápas de la única expedición catalanista á Valencia, la Federación Agraria vuelve á dar su opinión, para que nadie se llame á engaño.

Es mentira que lo que se va á celebrar aquí el día 29 sea una Asamblea regionalista.

Lo del día 29 se debe á una ocurrencia insensata de un doctor carlista chiflado, afanoso de la notoriedad que en el ejercicio de su profesión no pudo lograr, ocurrencia que los sororistas, que son grupo de odios políticos sin programa ni razón de ser, recogieron é hicieron suya para armar escándalo y legalizar indecentes contubernios electorales, y ocurrencia á que se han acogido como á clavo ardiendo los catalanistas, ansiosos de atraerse un coro de comparsas valencianas que inconscientemente les ayuden á conseguir más ventajas para el industrialismo catalán y les secunden en sus anhelos separatistas.

Ayer demostráramos con pruebas irrefutables lo que significa la expedición que Cataluña nos envía.

Hoy, como ayer, hemos de repetir que no hay tal Asamblea Regionalista en Valencia.

El doctor extraviado que la convocó carece de autoridad y de representación para ello.

Socios de «Valencia Nova» han hecho público que esa convocatoria ha obedecido á manejos políticos, y que en el seno de dicha sociedad no hubo acuerdo perfecto.

No se ha convocado á elemento alguno de las provincias de Alicante y Castellón.

No se ha formulado programa ni cuestionario alguno.

No se ha hablado más que de furs y del Rey Don Jaume, antiguallas ridículas, y neolías monsergas, que para nada se relacionan con los intereses de Valencia ni con las aspiraciones progresivas de este pueblo y de esta época.

A última hora, ayer, comprendiendo el ridículo en que se encontraba, invitó «Valencia Nova» al Ayuntamiento de Valencia, que seguramente sabrá contestar con la negativa rotunda que el caso requiere.

En cambio, en Cataluña se trabaja hace tiempo arduosamente, furiosamente, en pro de la expedición catalanista á Valencia para asistir á la supuesta, mejor dicho, á la mentada Asamblea.

Los directores de ese odioso manejo catalanista, saben bien que aquí el ambiente es hostil, que el pueblo valenciano se da cuenta de la burla sangrienta que esa expedición significa, que aquí no jalean á «Valencia Nova» más que los sororistas y parte de los carlistas; pero á pesar de saber todo eso, mientan propalando por toda Cataluña que lo de Valencia es una Asamblea Regionalista y que aquí hay gran entusiasmo por la expedición catalanista.

Esta conducta de los elementos á que nos referimos es indigna.

Mientan á sabiendas. Engañan miserablemente á los catalanes. Les emborcan, embaucañoles como á chinos. Sufragan los viajes á la mayoría de los expedicionarios para aumentar el número. Les omentan que aquí solamente los blasquistas se oponen por mantener un caciquismo político, siendo así que la verdad es que «Valencia Nova» no tiene á su lado más que al grupo político sororista, acudador de todo lo que constituya escándalo, contubernio y perturbación.

Ni una entidad independiente, ni una corporación, ni un representante de intereses valencianos se ha adherido á esa asamblea convocada para uso y provecho del doctor chiflado y de Rodrigo Soriano.

Aquí hay Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil, Circulo Frutero, Federación Agraria, Sociedad Económica de Amigos del País, corporaciones varias que representan legítimos intereses valencianos, revistas de Agricultura y Mercados, periódicos que son expresión de partidos políticos y de clases neutras.

Ni una sola de esas entidades ha querido adherirse á la Asamblea Regional engendrada por En Faustí Barberá.

No ha habido más adhesiones que las de los casinos sororistas. El Radical de Rodrigo Soriano, un asqueroso semanario que es libelo de un grupo de carlistas, y otro papelucho también semanal que escribe un perdonato borrachín.

Y, por si algo faltase, he aquí el criterio y el consejo serio, comedido y prudente de la entidad más autorizada para hablar en esta cuestión.

Leed, catalanistas. Leed, valencianos. El Consejo regional de la Federación Agraria de Levante ha dirigido á los organismos agrícolas de la región una circular excitando su celo en pro de los trabajos que actualmente se realizan para el desarrollo de los intereses agrícolas levantinos.

Esta circular reviste real importancia por el hecho de representar el trabajo constante de elementos productores, trabajo encauzado en el sentido de la política agraria que debe ser la única á que se dedican las entidades como ésta, directamente interesadas en el fomento de toda fuente de riqueza.

Se recomendará á todos los organismos agrícolas de Levante que aseroren á los respectivos representantes en Cortes sobre los problemas que más afectan á cada región, y se pida á la vez nota de todas las aspiraciones regionales para sumar en una acción común los deseos de toda la agricultura levantina.

El punto saliente de la circular es el que hace referencia á la repercusión entre nosotros del movimiento de Solidaridad catalana. Respecto de tal punto, ostiéndole la Federación de Levante que no podemos de ningún modo sumar nuestras aspiraciones á las de Cataluña, porque en más de una ocasión han

de ser encontrados los intereses de ambas regiones.

Así, Valencia debe conservar una independencia perfecta para sus relaciones con el Estado, recabando en cada caso lo que le sea conveniente sin pedir parecer á otras regiones, acaso de intereses opuestos á los que aquí se imponen.

La agricultura levantina deberá abstenerse de entrar en el movimiento de Solidaridad, hasta que éste haya penetrado en la conciencia de todos, imponiéndose por la comunidad de sentimientos y de aspiraciones.

Entonces irá á este movimiento el factor agrario de Levante con personalidad propia, en nada dependiente de elementos que le hayan precedido; y atenderá á sus intereses propios sin dejarse llevar por quienes desean encauzar toda la fuerza de la nación en su egoísta beneficio.

Se trata, pues, de defender los intereses comunes de las regiones de Levante; Cataluña, por su parte, puede recabar lo que le sea útil sin perjudicar á otras regiones.

Labor nuestra exclusivamente es la de moldear y definir los caracteres de nuestra personalidad, sin aceptar de ningún modo modelos ajenos.

«Esta debe ser la posición de la agricultura levantina, que irá al movimiento de solidaridad cuando éste haya penetrado en la conciencia de los habitantes de la región y lo determine una resultante del común pensar y sentir, haciendo constar que el factor agrario ha de llevar á tal movimiento como primer elemento y dogma de su credo el santo amor á la patria española y su espíritu de sacrificio en aras del engrandecimiento y prosperidad de tan desgraciada madre.»

Así habla la Federación Agraria de Levante.

El Correo, diario que no sólo no es blasquista, sino más bien antiblasquista, comentaba anoche la mencionada circular, así: «La orientación nos parece acertada. Y cabe esperar de los trabajos incesantes de este organismo un engrandecimiento regional que ha de ser base firme en que asentar el bienestar de la nación á que hemos de colaborar todas, absolutamente todas las regiones.»

Quedamos en que lo de la Asamblea Regional, es mentira.

Se trata de un acto que tiene los dos objetivos siguientes:

Para los catalanistas: Introducir aquí, si pueden, la semilla separatista. Recabar el apoyo de algunos valencianos, apoyo que necesitan para hacer el bi al gobierno y conseguir las ventajas á que aspira el industrialismo catalán, y que aserrarán á la producción valenciana. A dar ánimos al carlismo, introduciendo aquí los maquiavélicos reaccionarios que en Barcelona introdujo y ha hecho arrastrar el cardenal Casañas, inspirador, creador y jefe efectivo de la Solidaridad Catalana.

A habiarnos de Furs; del Rey Don Jaume, de San Jorge; de los condes de Barcelona; de Felipe V; de la resurrección de lenguas para entenderse con más dificultad pueblo con pueblo; de la superioridad suprema é inmarcescible del intelectualismo catalán; de la supremacía de la raza catalanista sobre todas las razas de la Tierra, de Marte y de los demás planetas habitados y por habitar; de que lo que en nuestros cerebros es simple y vulgar sustancia gris, es radium en los de los catalanistas y en el de En Faustí Barberá. Y en suma, á repetir en Valencia el montón de variedades, frases ampulosas, conceptos rimbombantes, lugares comunes, y viejas ridulceces, que estamos hartos de oír y de leer en la prensa catalanista, desde que el cardenal Casañas y sus satélites se apropiaron y profanaron, desnaturalizándolo, monarquizándolo, separatizándolo y clericalizándolo, el programa de Pi y Margall.

Para los sororistas: Continuar su obra nefasta y perturbadora. Pagar el favor que En Cambó hizo á Soriano con la carta-circular que dirigió á los comerciantes valencianos, antes de las últimas elecciones, en la que pedía á los mismos que votasen la candidatura de Rodrigo Soriano, considerado como un solidario catalanista. Conseguir la hoja de para que cubra el repugnante contubernio electoral que aquí ya existe entre sororistas y reaccionarios; y dar á éstos la fórmula que con el título de solidarios les libere del oropúleo que antes les impedía el actuar de aliados del sororismo. Alzar la discordia y sembrar el caos en Valencia. Fomentar como sororistas, el uso de una lengua que Soriano no sabe hablar ni entender. Hacer daño á la ciudad. Satisfacer, con agria de vecinos, sus africanos rencores políticos. Realizar, en suma, todo cuanto sea contrario á la marcha progresiva de Valencia, á la lógica y al sentido común.

Eso es lo que se pretende con la supuesta Asamblea y con la expedición catalanista.

Aun cuando otra cosa no consiguiéramos—y conste que tenemos la seguridad de conseguir muchísimo—nos bastaría con la satisfacción de ver que los catalanistas saben á estas horas que aquí no nos dejamos «tomar el pelo», que aquí no estamos en Babia, que aquí les hemos conocido y les vamos «de venir».

Esto ya sería suficiente para dejar á salvo el buen nombre de Valencia, ante el óculo plan del catalanismo.

Primero quisieron los periódicos solidarios hacernos el vaso, fingiendo desprecio á nuestra campaña; pero al fin han tenido que callar, y estos días vienen hidrófobos contra El Pueblo.

No contestan con argumentos; no razonan, no dicen cómo pueden hacerse compatibles la producción de paños malos y la de frutas buenas. No hacen más que bromar, relinchar en su lengua, y amenazar.

Y sobre todo, lo que les duele en el alma, lo que los hace poner el grivo en el cielo donde el bendito Sant Jordi capitanea el separatismo catalanista contra la Corte oriental, es el ver que El Pueblo lo falta á En Jaume el Conqueridor.

Este sacrilegio les vuelve locos.

¡Malditos sean los que se atreven a tocar en estos tiempos es una simpleza el entretener recordando tonterías del gran En Jaume! ¡No osar que los furs sean la panacea regeneradora de la región valenciana!

Hay para enloquecer de furor.

Y así es que los periódicos solidarios, unos en péximo castellano y horrenda sintaxis, y otros en inextinguible é impronunciable cata-

# Kiosco Nuevo

Gracia, 62, frente a la excárcel de San Gregorio.

Con motivo de las reformas que se han hecho en *La Novela Ilustrada*, y a fin de que los compradores de la misma puedan formar una biblioteca elegante, a todos los que la compren en este kiosco, se les hará una encuadernación lujosa (holandesa fina), por un precio baratísimo. Cada tres meses un tomo por

## UNA PISETA

Se venden libros de la *Novela* anterior, sueltos y por colecciones, a precios secundarios, y se encuadernan a DIEZ CENTIMOS TOMO.  
Se reciben encargos de toda clase de encuadernaciones, por lujosas que sean.

El hero de palabras de reciente invención que nosotros no entendamos ni ellos tampoco, asien forques, terribles.  
Entre ellos sobresalen los siguientes:  
*Lo Poble Catalá*, el que lleva en la cabeza un precio de suscripción para *Catalunya*, y otro para las *Naciones Ibéricas*.  
*Metralle*, el esposo de *La Tealla*, el que ignora el Ejército y fue asesinado 5 años después por los milicianos, el que publicó el infame artículo *«Era castellano...»*, el separatista clerical y furibundo que ahora en su último número declara que vienen los catalanistas a Valencia a encender el fuego que ya han encendido en Cataluña.  
Y *Cu-Cu*, el semanario tan clerical y tan separatista como *Metralle*, harto de insultar al Ejército y a los españoles, que nunca se acordó de Valencia más que para desprestigiarla, como población haragana e inferior, el papelucho inspirado por Cambó, que llamó perfiles y lablillos a Blasco Ibañez, a Rodrigo Solano, a los unionistas y a los socialistas valencianos, según probamos ayer.  
Esos *«La Tribuna»* y *«La Veu de Catalunya»* son los que más nos atacan.  
A mucha honra.

20 de Julio próximo en el local de dicha «Fabril Valenciana», calle del Torno de San Cristóbal, núm. 4, bajo, y podrán ser remitidos por ferrocarril con los portes pagados, o entregados por el interesado ó un mandatario del mismo.

Al recibir las prendas se les pondrá el número de orden correspondiente, el cual constará también en el recibo que se entregará al expositor.

El Jurado podrá renunciar los trabajos que a su juicio no merezcan entrar en concurso.

La adjudicación de premios tendrá lugar el día 27 de Julio, a las seis de la tarde.

**EL JURADO LO COMPRONDEAN.** El señor Alcalde, presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad; señor Director de la Escuela Superior de Industrias; señor Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación; D. Bernardo Gómez del Comercio de esta plaza; D. Antonio Giménez, de idem; D. Federico Vaño, Presidente de «La Fabril Valenciana» y D. Roberto Vaño, Gerente de id.

## Mitin en Benicalap

En dicho poblado se celebrará mañana, a las cuatro de la tarde, un mitin de propaganda republicana, organizado por la Juventud de Unión Republicana.

En el acto harán uso de la palabra los jóvenes propagandistas Soler, Cor, Guillén, Sanger, Pallás y Marco Miranda.

## Unión republicana

**ORFEON UNION REPUBLICANA.** Se ruega a los señores orfeonistas acudir esta noche al local de ensayos a las nueve en punto.

**UNION REPUBLICANA DEL DISTRITO DE LA MISERICORDIA.** Esta sociedad celebrará esta noche a las nueve junta general ordinaria por primera convocatoria para la renovación de varios cargos de la directiva.

De no reunirse suficiente número de socios, se celebrará mañana domingo, a las tres y media de la tarde, con los que asistían.

**CLUB REPUBLICANO DE PATRIAS.** Hoy a las diez de la noche, se celebrará una gran velada de canto por el famoso cantador Antonio «Boca» y el celebrado guitarrista Francisco Castells.

## Convocatoria urgente

Constituidas ya las Juntas municipales en los pueblos del distrito, como así se acordó, se convoca a los representantes que hayan elegido éstas para formar parte de la Junta de la Junta que en el Centro Republicano de Sagunto se ha de celebrar mañana a las tres de la tarde.

Tengan en cuenta estos señores representantes, que hay que tratar asuntos de mucha importancia y no debe faltar ninguno. El presidente, Vicente Oserva.

**A LAS JUNTAS MUNICIPALES**  
La Junta de distrito que se ha de celebrar mañana domingo es de suma importancia: tanta que no debe faltar representación de ninguno de los pueblos; es necesario su voto. Precisa que todos, saliendo de esa patria de que se han revestido dejándolo todo, a merced de lo que acuerde la mayoría, asistan a la Junta.

Ciudadanos! El partido republicano de Sagunto, duermes; hay que despertarlo, hay que trabajar; nuestro deber lo exige.

En la Junta de mañana se ha de marcar el plan, la conducta que el partido debe seguir.

La convocatoria es terminante. Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará en el Centro Republicano de esta ciudad, junta extraordinaria de distrito, a la que deben asistir los representantes de todos los pueblos que componen este distrito electoral.

Estos representantes presentarán a su llegada el nombramiento firmado por el presidente de la Junta Municipal, previamente autorizado por ésta.—J. Aznar Pellicer, secretario de la Junta de distrito.

# Noticias

Acercos de la plausible campaña que está realizando en las Cortes nuestro queridísimo amigo D. Adolfo Beltrán, hemos leído con mucho gusto en el semanario *«La Opinión de Sueca»* el anuncio de que en un próximo número insertará íntegra la luminosa y bien fundamentada interpelección sobre la suspensión y procesamiento de nuestros concejales en este Ayuntamiento.

El mismo semanario, defensor de los intereses del distrito, dice:

«Nuestro celoso y activo diputado Sr. Beltrán ha solicitado del gobierno el arreglo, modificación ó lo que sea más conveniente de tratados de comercio que proporcionen fácil salida a los productos agrícolas de esta región.»

El señor ministro de Estado le ha ofrecido ocuparse preferentemente de las importantes asuntos.

Celebramos mucho, muchísimo el que hayamos por fin llegado a tener en las Cortes una representación que, como la que tan dignamente ostenta el Sr. Beltrán, sea de provecho para los intereses materiales de los pueblos que con esa representación la han distinguido.

De esperar es que esos pueblos respondan con su cooperación a tan levantados propósitos.

Dicho periódico, que por cierto no ostenta color político ninguno, publica, otra vez, citando de un periódico de procedencia altamente democrática y ajustada a las exigencias del distrito y la provincia, que marca la pauta de conducta de nuestro amigo en su proceder correcto en cuanto afecta a los intereses que son comunes a la provincia toda, y dice:

«A la noticia que publicamos anteriormente relativa al fuego que el diputado por este distrito, Sr. Beltrán, ha dirigido al ministro de Estado en suplica de que se levan a feliz término tratados de comercio que permitan exportar ventajosamente nuestros productos al extranjero, tenemos que añadir esta otra que viene a justificar el alto y mercedito concepto que nos merecen y merecerán seguramente a todos los señores imparciales y correctos tan celoso diputado.»

He aquí la noticia que recordamos con gusto de uno de los periódicos de Valencia:

«El diputado a Cortes por Sueca ha visitado hoy al director general de Compuleciones, Sr. Espinosa, y ha solicitado de él, haciéndose intérprete de los deseos del distrito que representa, el establecimiento de dos trenos orreos ascendentes y descendentes entre Valencia y Cullera.»

El Sr. Espinosa ha encontrado justa la petición y ha ofrecido atenderla.

Recordamos poner de manifiesto el placer que nos proporciona nuestro buen amigo don Adolfo Beltrán, al hacerse acreedor como él sabe al aplauso de los correligionarios.

Ayer se envió el siguiente telegrama: «Presidente Consejo de ministros, Madrid. Centro Instructivo Unión Republicana. Ruego pronto concurso indulto Nakens.—Presidente, Bran.»

Ahora se trata de que el Ayuntamiento de Valencia, el de la capital de la región levantina, que sufre actualmente el latigazo, las consecuencias del industrialismo catalán, absorbente, despótico y exclusivista, preste su adhesión al movimiento solidario catalán, cuyas primeras manifestaciones han sido contra la integridad de la patria y contra nuestra riqueza agrícola.

La sociedad «Valencia Nova» ha enviado una comunicación al Ayuntamiento para que este se asoció a la Asamblea del 29 del actual.

Se necesita despenación, cinismo, poca vergüenza, para que un doctor chiflado pretenda que Valencia, la región más perjudicada por la avaricia catalana, olvide que está en la miseria su agricultura, como muy bien sostienen la Federación Agraria de Levante y el Sindicato Agrícola Roqueñoense y ha demostrado *«El Pueblo»*; preténdonos que olvidemos que los agricultores valencianos no tenemos asegurado el mercado exterior porque los catalanes se opusieron a la negociación de tratados por debajo de la segunda columna del arancel y prestemos calor al movimiento solidario.

El Ayuntamiento, que hace pocos días acordó el nombramiento de una comisión para conseguir la rebaja de las tarifas de transportes y pedir al gobierno la negociación de tratados de comercio favorables para el agricultor levantino, ese Ayuntamiento no puede en buena lógica volver sobre su acuerdo ó desvirtuarlo prestando su concurso al veredicto de Levante.

En la sesión de hoy se hablará del asunto; veremos quiénes son los verdaderos valencianos y quiénes los enemigos de esta hermosa región; víctima del industrialismo catalán que ahora pide apoyo y adhesión.

Con motivo de la persecución del contrabando se están irrogando grandes perjuicios al comercio de los poblados marítimos que expiden mercancías por la estación del Caballero.

Allí tiene la Aduana dos individuos del cuerpo de carabineros para el registro de todo cuanto se lleva en pesquera, velocidad, etc.

No censuramos la medida tomada, pero opinamos que se podía armonicizar dicho servicio, por lo menos respetando las expediciones de pesca concienzudas en el comercio, ó al menos interviniendo solamente la Aduana las expediciones de legada, pues así el perjuicio sería menor.

De otro modo perjudican los intereses particulares, ya que por bien que tratan de hacer el registro llega la mercancía estropeada, a su destino, lo cual da lugar a reclamaciones.

Esperamos que se standard esta queja justísima del comercio del Grau.

Ayer regresaron de Madrid el presidente de la Diputación Sr. Valdecabres y el contador de la misma Sr. Carbonell.

Vino el Sr. Valdecabres muy satisfecho de las gestiones que ha realizado en Madrid, cuya síntesis es la siguiente:

Ha ofrecido el ministro de Hacienda que la liquidación de los créditos del Hospital quedará terminada en lo que resta de año, y que a la entrada del de 1908 serán pagados íntegramente.

Le ha ofrecido también abrir un concurso en plazo de seis meses, para que los arquitectos españoles presenten proyectos para la nueva Aduana, cuya adjudicación se hará apenas el plazo termine.

Trae aprobado el proyecto de unificación de la Dauda provincial.

También ha concertado el destino de 23 guardias civiles para la custodia de las mercancías que quedan en los muelles del puerto.

El pleito de la empresa contratista de las obras exteriores del puerto ha quedado también en vías de conclusión como la Junta ha bien recurrido.

Y el concierto con las compañías ferroviarias para la rebaja del transporte de los productos de la tierra cree que será un hecho, puesto que ayer se recibieron en Madrid ciertos antecedentes que fueron pedidos con urgencia, y quizá hoy mismo el diputado Sr. Legido reunirá a los señores y diputados por Valencia y a los representantes de las compañías ferroviarias para procurar las bases de la tan deseada reforma.

El Sr. Valdecabres se posesionó inmediatamente de la presidencia de la Diputación y ha dado cuenta al Gobernador de la labor realizada durante su ausencia en la corte.

El Sr. Valdecabres, en su estancia en Madrid, conferenció con el ministro de Marina, interesándole para que viera la escuadra de nuestro puerto durante la celebración de la Feria de Julio.

Contestó el ministro que en aquella fecha D. Alfonso estará en las playas del Norte y allí dirigirá la escuadra, pero desde luego ofreció que alguno ó algunos buques visitaran nuestro puerto, para asociarse a los festejos de los valencianos.

También con el ministro de Estado visitó el presidente de la Diputación provincial al embajador de Lagaterra, suplicándole gestión de los alcantarales que visitó nuestras aguas la escuadra del Mediterráneo en la última semana de Julio.

El embajador prometió interesarse vivamente para que el almirantazgo acceda a los deseos de Valencia.

**ATENCIÓN!** Más barato que en saldos y liquidaciones, para caballeros, corte traje lanilla, desde 7 pesetas; traje confeccionado en tela, desde 15; dril, desde 12 pesetas; trajes lanilla, a medida, desde 5 pesos. Casa Vich, «El Non Plus Ultra», 4, Paz, 4.

Una carta de Deula dice que el martes último una fuerte racha de viento echó a pique, frente al cabo de San Antonio, a un faucho tripulado por dos hombres, y aperebido de ello Vicente Bolgues, patrón del pablot «Joven Miguel», arrojó al agua un niño de sus hijos, y lograron, con riesgo de su vida, salvar la de los naufragos.

Este valiente marino Bolgues es valenciano, y como se recordará, realizó verdaderas proezas en el salvamento de los naufragos del «Syrfo».

El Alcalde, no queriendo ser menos que el Gobernador, y para hacerse algo simpático a la opinión, envió ayer a los dueños del establecimiento de ultramarinos que se incendió en la madrugada de ayer, juegos completos de ropa interior, y biense también, según dice *«La Correspondencia»*, Boletín de los alcaldes, hacernos un buen donativo en metalico.

Trajes de franela, último figura, a 50 pesetas. Almacenes El Aguila, Paz, 2.

# CAMISERIA Y CORRATERIA La Estrella

Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Saizo), VALENCIA

VERDADERAS NOVEDADES EN CORBATAS.—EXTENSOS SURTIDOS en batistas francesas para CAMISAS YERANO.—CAMISAS CAMPO, con adornos, desde 3 Pesetas.—SOMBREROS INGLESES LAVABLES, a 1'50 pesetas.—CASA LA MEJOR SURTIDA Y MAS BARATA.—PRECIO FIJO.

Abanicos, sombrillas, boquillas de arabar y espuma y demás artículos, San Vicente, frente San Fernando y chaflín de la plaza de Santa Catalina.

Esta tarde, a las cuatro y media, celebrará sesión nuestro Ayuntamiento, que es posible sea animada si acuden los esquirols.

En dicha sesión se discutirá una proposición de los socialistas pidiendo se vaya a recibir a los catalanistas el día 29.

Camisas con pechera de piqué extra a cinco pesetas. Almacenes El Aguila, Paz, 2.

Esta tarde, de cuatro a siete, estarán expuestas al público en los corrales de la plaza de Toros los seis novillos-toros de D. Carlos Ojalarruchi, que han de estoquear el domingo próximo los matadores Dauder, Bombita III y Faustino Posadas.

Los matadores están animados de los mejores deseos de agradar al público, esperando tener una buena tarde.

Han sido designados los señores que han de constituir los tribunales para juzgar los ejercicios de oposición a cátedras de 835 pesetas, vacantes en este distrito universitario, anunciadas en Enero pasado; en la siguiente forma:

Tribunal de escuelas de niños: Presidente, D. A. J. Prat; vocales: D. Lorenzo Paus, don Luis Bonilla, D. Francisco José Moll Vives y D. Pablo Solano Vitor; suplentes: D. Ameliano Ayerza, D. Jullán Jimeno y D. Valentín Pérez Ramón.

De niñas: Presidente, D. Manuel Martí Sánchez; vocales: doña Ana María Carrs, doña Dolores Vicent, D. Gornán Mata y doña Concepción Aguilera; suplentes: doña María Carbonell, doña María Dolores Altrán y D. Emilio Pleornell.

Las escuelas que se han de proveer por esta oposición, son:

De niños: Vifarrapalos, Abator y Oroción, de la provincia de Albacete; Alcañit y Sella, de la de Alicante; Castelnuovo y Forcal, de la de Castellón; Albalat dels Sorolls, Cortes de Pallás y Fuenterrobles, de la de Valencia.

De niñas: Carcelén y Minaya, de la provincia de Albacete; Finestrat, Sella y Agost (partido de la de Alicante); Castellfort, de la de Castellón; Villagordo del Cabriel, Cárcer y Cortes y Sueca (auxiliar), de la de Valencia.

Abanicos, sombrillas, boquillas de arabar y espuma y demás artículos, San Vicente, frente San Fernando y chaflín de la plaza de Santa Catalina.

Lazos y tiras de seda fantástica, desde una peseta. Almacenes El Aguila, Paz, 2.

Dignos de adquirir son las novedades en corbatas y camisas que presenta la camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Saizo), mayormente cuando marcan los artículos a precios muy reducidos.

Gran verbena en el ameno Parque-Glorieta, para hoy sábado, amenizada por una brillante Banda. A media noche, variados fuegos de pirotecnia, terminando con una ruidosa y prolongada traca.

Hemos tenido ocasión de observar en los tocadores de muy enconetadas damas, que todos los portames eran extranjeros, menos el «Licor del Polo» y «Agu de Colonia» que eran de Orive.

**INTERESANTE.** El «Búxir Estomacal» de Saiz de Carlos, es de éxito seguro, en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Compré *«Cetraina»* que es el mejor reconcentivante.

Figuero, dentista, Plaza Reina, 7 y 9.

## QUINA-BOMBO

el único aperitivo higiénico. Sección Especial para niños grandes. Últimos modelos en trajes cortos, dril, piqué y alpaca. Exposición permanente. Precios módicos; casa Vich. «El Non Plus Ultra», 4, calle Paz, núm. 4.

Es indispensable en toda buena cocina la renombrada SOPA DE NIEVE. Emplease con varias clases de caldos y con leche, condimentando variados y sabrosos platos. Para los niños, ancianos y personas de estómago delicado es insustituible. Pídanse prospectos. Ultramarinos y Coloniales, 50 céntimos paquete.

El que haya perdido un perro galgo puede recogerlo en la calle de Rípalda, núm. 28, piso bajo.

El Alcalde ha dado órdenes para que el lunes próximo comiencen los trabajos para la instalación del pabellón municipal en el Real de la Feria.

Se ha suspendido hasta nueva orden la Asamblea de catedráticos de Universidad, que había de celebrarse en Zaragoza.

Esta mañana se reunirá la comisión de Fuegos artificiales.

Un correligionario nuestro se encontró ayer una llave en la calle de Santa Teresa. Su dueño puede recogerla en la redacción de *«El Pueblo»*.

## Círculos y sociedades

El *«Micalet»* Mañana se celebrará en la sociedad «El Micalet» la verbena de San Juan con un baile a orquesta, y en los intermedios tocará la rondalla y se realizará varias poesías.

Para asistir a dicha velada se exigirá a los socios el pago del corriente mes.

«Casino Artesano del camino del Grau.»—Para mañana, de nueve a doce de la noche, gran baile amenizado por una buena orquesta.

En el Centro Republicano (Carr Barba), camino del Comesterio, se dará mañana, a las ocho, una extraordinaria velada por los celebrados artistas genéricos Sres. Salvador Obrero, Enrique Valencia, Antonio Oll y el reputado cantador Antonio «El Andániz».

También tomará parte en esta velada el apudado transformista Sr. Baldomero. Quedan invitados todos los correligionarios y sus familias.

«Los Tranquilos.»—Esta sociedad celebrará esta noche en el teatro de la Princesa una gran velada a beneficio de la misma, con el siguiente programa:

«Ruido de campanas.»—El arte de ser bonita (estreno) y «Las bravías».

En los intermedios cantará composiciones el orfeón de la Vega.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Mañana se

celebrará una velada teatral a beneficio de maestro concertador de este Casino, señor Bort. En ella actuarán la señora Virginia Alverá, señorita Carmen Escudero Alverá, Plá, Mirelles y Albors, poniéndose en escena la apudada zarzuela «La Infanta de los bucles de oro», en la que tomarán parte las señoritas Mirelles y Albors y los señores Baraja, Vives, Alba; «La Revoltosa», en la que desempeñará el papel de protagonista la señora doña Virginia Alverá.

En dicha velada bailarán el *«Kake-walk»* las señoritas Carmen Escudero y Laura Plá.

Dadas las simpatías del beneficio no dudamos que estará lleno el teatro de este Casino.

**CASINO ARTESANO DEL CAMINO DEL GRAO.**—Para esta noche a las nueve se convoca a junta general ordinaria para la renovación de cargos de la directiva.

Si no se reúne suficiente número de socios se celebrará mañana a las diez de la mañana.—La directiva.

## ASAMBLA DE DEPENDIENTES

Mañana domingo y el lunes se celebrará en esta ciudad la segunda Asamblea Regional de Dependientes, tomando parte en ella delegados de Valencia, Utiel, Cullera y Sueca.

Se tratará sobre la fundación de una caja mutualista, la creación de la carrera de auxiliares de Farmacia, la limitación de la jornada de trabajo para los dependientes del ramo de tejidos, la extensión de los dependientes de ultramarinos y estudio de las incidencias motivadas por la aplicación de la ley del Seguro.

Mañana, a las dos de la tarde, habrá banqueto de fraternidad en honor de los delegados en el hotel Oriental. Por la noche, a las nueve y media, gran velada en los salones de la Dependencia Mercantil, Adreñadors, 21, principal.

Todos los actos mencionados prometen revestir gran importancia a juzgar por el entusiasmo que reina entre la entrada y laboriosa clase de dependientes, a la que deseamos triunfe en sus legítimos anhelos de mejoramiento social.

## «Papel Valencia»

**EXITO GRANDIOSO**

En todos los estantes y depósitos, se cambiará con la compra de 25 abarrotados del famoso PAPEL VALENCIA, los nuevos y artísticos retratos en colores de las simpáticas tipos.

Josefina Sins, Pilar Martí, Teresita Bordás, Marina Curina y Juanita Ramón.

Además existen los de Sorolla, maestro Giner, Blasco Ibañez, maestro Serrano, maestro López y Banda Municipal.

## Crónica de sucesos

**El herido de ayer**

Ayer tarde se desarrolló un sangriento suceso entre dos trabajadores de un campo del poblado de Mahulla, que se encontraban ocupados en la siega del trigo.

Un medidor palabras fué herido de dos puñaladas, una en el pecho y otra en el costado izquierdo, Pascual Garda Cabedo, de 84 años, natural y vecino de Villarreal.

Inmediatamente y sin perder tiempo se le trasladó a la casa de Socorro de Sarranon, donde fué curado de primera intención y calificado su estado de muy grave, pues una de las heridas descritas, la del pecho, presentaba hernia pulmonar.

Fué trasladado, en vista del estado de gravedad, al Hospital.

El juzgado de guardia instruyó las diligencias de rigor.

Un pariente del herido declaró que el agresor es un individuo apodado «Mangas perdidas».

El agresor, apenas cometido el delito, se dio a la fuga.

A las nueve de la noche fué detenido Pascual Fran Cabrera, de 28 años, vecino de Villarreal, autor de la agresión, ingresando en el Cárcel-Modelo después de prestar declaración ante el juzgado.

## Teatros

**Apolo.** La compañía de variedades que actúa en este teatro ha conseguido atraves extraordinario éxito.

Todas las noches son aplaudidísimos los excelentes números que se presentan, llamando poderosamente la atención los cuadros de cinematógrafo, que son de gran novedad.

Los musicales *«Re, Fa, La»*, consiguen entusiasmas y justificados aplausos por la variedad de instrumentos que presentan y la seguridad con que son tocados.

La *«Violeta»* es un número de éxito extraordinario por la gracia de esta artista y su agilidad en el baile.

La *«Machichka»* que baila «Violeta» con otro artista consigue todas las noches una revolución de aplausos.

Lo mejor de la compañía es «Los Querolies», serobatas de lo mejor que hemos visto.

**Pizarro.** Esta noche debut de la compañía de ópera italiana que dirige el maestro Canali, con la celebrada obra «Aida».

Mañana domingo por la tarde «Bohème», y por la noche segunda representación de la ópera «Aida».

## ESPECTACULOS

**TRATEO APOLLO.**—A las 7 y a las 9.—Compañía Internacional de Variedades.—Gran cinematógrafo. Variados y bonitos ejercicios.

**TRATEO PIZARRO.**—A las 6.—Aida.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Amada, María, cantadora de jota.—Sultana, bailarína.—La Malagueña, bailarina.—Bata Baquet, comparsita.—A las 7.30. GENEALOGIA DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante. Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regalos de juguetes a los niños.—Los jueves *«Fiesta de la Paz»*.—Cantor Sorolla.—Exitosísimos cuadros de artistas Mr. Charles Lamas con su nuevo repertorio.—Dijimos estroncos en el cinematógrafo.—Entrada general, 10 céntimos y preferencia, 20.

Zarzaparrilla lodurada

DEL DR. GREUS
Solera depurativa y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los es-

LA FOSFATINA

Del Dr. Greus

Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el periodo de la gestación, de las nodrizas, de los convalecientes, ancianos y debilitados.

Levadura de cerveza granulada medicinal

Del Dr. Greus

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsia, gastro-enteritis, disenteria, purpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes, asenú tricaria, blenorragia, leucorrea, infecciones neumónicas y tifoideas, fiebres eruptivas, escarlatina, viruela, erisipela, sarampión, diabetes y las furunculosis, clavas, furunculosis y otras.

BAÑOS DE CARDÓ

Provincia de Tarragona (Tortosa)

Aguas mineral-medicales. Fuentes de San Roque y Columna, alcalino arsenicales. Enfermedades para las cuales están indicadas estas aguas: Herpetismo y gran número de enfermedades de la piel, Diabetes, Anemia, Clorosis, Neurastenia, Escrofulismo, y gerganta.

Temperada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre

Camisería y corbatería

Las Barracas

El mejor café

LA FABRIL VALENCIANA

Los precios son increíbles por lo económicos

CLINICA PUCHADES

Cinematógrafo de la Paz

Bazar Medico

Repostería Viena

Al comercio

Pérdida

EL LICEO

La República de las Letras

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

CONSULTORIO GRIFFOL

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

CONSULTORIO GRIFFOL

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

CONSULTORIO GRIFFOL

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

CONSULTORIO GRIFFOL

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

CONSULTORIO GRIFFOL

ENFERMEDADES SECRETAS

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Y DE LA MATRIZ

Teatro Circo de Apolo

Exito creciente de la compañía Internacional DE VARIETES

EMOCIONANTE TROUPE Los Queirolos

RE FR LA La Violetta

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

Los viticultores

Loño

Comentarios a un discurso

La situación que el discurso de Melquiades Alvarez ha colocado a Salmerón, es difícil y delicada.

Hay verdadera expectación por oír lo que dirá el jefe del gobierno en tan culminante cuestión.

El gobierno y la feria

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

El Sr. Díaz Moreu protesta de que se haya encargado de la cartera de Guerra el subsecretario y no el ministro de Marina durante la enfermedad del señor Loño.

Desanimación completa en escafios y tribunas.

buscando pretextos para ejercer coacción.

La ley de alcoholes

Hay gran animación en los escafios, las tribunas se hallan atestadas.

El Sr. Junoy censura las rigurosas medidas adoptadas para impedir la entrada en el Congreso y cita el caso de que ayer no se dejase pasar a la Cámara al Sr. Prat de la Riva, presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

El Sr. Dato: Pase a disposición del señor Prat de la Riva mi despacho, por si quería conferenciar con los señores diputados.

En lo sucesivo sólo se permitirá la entrada a las personas que tengan derecho a ello.

El Sr. Iranzo pide algunos documentos relacionados con la Asamblea ferroviaria de 1905 y con el cambio de horario de los trenes de las líneas de Levante.

El Sr. Nogués protesta de que no se permita celebrar conferencias telefónicas con Reus.

Se ocupa del estado de Melilla, afirmando que el español allí es de peor condición que el moro.

Un carlista interrumpe: «Pues si lo es» (Risas).

El Sr. Nogués una interpección sobre el asunto.

«Desde que el gobierno es gobierno—dice—no ha dejado de comunicarlo ni un solo día con Melilla, y está perfectamente enterado de lo que allí ocurre».

El Sr. Corominas y otros diputados formulan ruegos de escaso interés.

Orden del día.

Se aprueba el acta de Luarca, y jura el cargo el marqués de Villavieja de Asturias.

Discusión del mensaje.

Interviene el Sr. Azorrate, comenzando por afirmar que su situación al tener en el debate es difícil como jefe de la minoría republicana, puesto que existen en el Parlamento republicanos solidarios y republicanos que no lo son.

Explica el por qué de la constitución de la Solidaridad, y que dentro de ella haya republicanos, diciendo que todos los componentes de la Solidaridad prescinden de sus ideales políticos y encaminan sus miras a conseguir el bienestar de las regiones.

Ensalza el regionalismo y enumera las naciones regidas autónomamente, diciendo que en ellas impera el regionalismo.

Muestra partidario de los Códigos forales regionalismo.

Afirma que en Cataluña hay pocos separatistas.

«La unidad de la patria—continúa—no peligrará si se desgrega una colonia; pero sufre grave quebranto si se desgrega una región».

Asegura que el regionalismo es el perfeccionamiento del federalismo.

Se extiende en consideraciones, para demostrar la importancia de este problema, importancia que reconocen hasta los mismos conservadores.

(El señor Maura hace signos afirmativos.)

Habla del proyecto de Administración local.

Califica de artificiosa la división de España en provincias.

Termina recomendando el desamparamiento en la discusión.

Pide que se derogue la ley de Jurisdicciones.

Una música ha ejecutado «La Marsellesa».

Algunos expedicionarios llevan en los sombreros cintas con los colores nacionales.

El tren llegará mañana a las siete de la tarde a Madrid.

Mañana se verá en la Audiencia, en juicio por jurados, la causa seguida contra un redactor de «La Publicidad», por la publicación de un artículo injurioso al ejército, publicado antes de la promulgación de la ley de Jurisdicciones.

Reina expectación por conocer el resultado del debate del Congreso.

La gente arrebatada de las manos los periódicos.

Las noticias que se reciben del Mediodía de Francia son gravísimas.

Los trenes españoles no han enlazado con los franceses, no se sabe al por retraso ó por haber sido interceptada la línea.

La sesión del ayuntamiento fue muy accidentada por discutirse la proposición de los solidarios pidiendo que fuera a Valencia una comisión de concejales a tomar parte en la Asamblea regionalista.

Los antisolidarios dijeron que el viaje a Valencia no debía realizarse porque es fácil que ocurran lamentables sucesos, y se añadió que si se aprobaba la proposición, podía aprobarse otra para que el ayuntamiento tuviera representación en la Asamblea republicana de Madrid.

Se enardecieron algo los ánimos y se cruzaron frases más ó menos molestas.

Por 22 votos contra 18 se acordó que vaya una comisión de concejales a Valencia.

En cambio se desechó la proposición relativa al viaje a Madrid.

Asegúrese que los expedicionarios llevarán estandartes, entre ellos de las redacciones de «La Matrala» y «El Cu-Cu» y la bandera regional de los carlistas.

La Conferencia de La Haya.

Los representantes de España juegan bien papel.

El Sr. Villaurrutia ha dispuesto que los Sres. Jofre y Chacón se inscriban en la 1.ª y 3.ª comisiones.

Mañana se fijará la fecha para la celebración de la tercera Conferencia.

Ha llegado el periodista Sr. Gómez Carrillo, representante de Guatemala en la Conferencia.

Sucesos graves en el Mediodía de Francia

Paris.—Un despacho de Narbona dice que los manifestantes lyncharon a tres agentes de seguridad.

La tropa se vio obligada a cargar sobre los revoltosos.

Resultaron muertos dos manifestantes y heridos 12.

Un gentío inmenso rodeó el ayuntamiento.

Los agentes de la autoridad cargaron sobre los manifestantes.

Uno de los agentes de seguridad, Guillaume, fué lanzado al río por los manifestantes.

Otro despacho de Narbona dice lo que sigue:

Se han reproducido las manifestaciones, cargando los soldados contra los manifestantes.

Estos dispararon contra la tropa. Hay cuatro manifestantes muertos y 11 heridos.

Entre éstos un joven de 20 años. Montpellier.—El ayuntamiento dimisionario aconsejó al pueblo tuviera calma. Se teme ocurran sucesos graves. Tolón.—Se reunieron 61 alcaldes de la región. Sólo uno abogó por la dimisión y abandono del puesto. Paris.—La sesión de la Cámara de los diputados ha sido emocionante. Subió a la tribuna Clemenceau y dijo que no quería esperar a que nadie le interpele sobre los sucesos del Mediodía, y que, por lo tanto, relataría lo ocurrido. Habló del abandono de los municipios y sostuvo que los que incendiaban y hacían frente a la tropa eran una banda de apaches. Luego leyó las órdenes escritas dadas a las tropas. Son las siguientes: Empleo de la caballería, evoluciones, etcétera. Redoble de tambores. Carga a la bayoneta. En caso de agresión directa contra la tropa, carga ésta los fusiles. Si se repite la agresión, disparan los soldados sus fusiles al aire. Se recomienda a los soldados la paciencia. (Grandes aplausos.) Y añadió Clemenceau: «A los soldados que llevaban estas órdenes y que se han portado como héroes, se les recibió a tiros. Perpignan.—Una muchedumbre se hallaba estacionada frente a la prefectura. Cada grito subversivo contra el gobierno era recibido con estruendos aplausos. Después de grandes esfuerzos, los revoltosos consiguieron derribar las puertas de la prefectura. Perpignan.—A las nueve de la mañana los amotinados han arrojado piedras sobre la prefectura, quedando rotos todos los cristales. A las diez los revoltosos conseguían entrar en la prefectura y prendían fuego al edificio. Los manifestantes entraron hasta las habitaciones del prefecto. La familia de éste huyó. Los manifestantes se apoderaron de su espada. El incendio fué en aumento. Las llamas envolvían todo el edificio. Llegaron las tropas y retrocedieron ante la resistencia de los amotinados. Estos poco después eran envueltos».

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

por la caballería, que dió varias cargas. Montpellier.—A las nueve de la noche los amotinados saquearon la prefectura.

Designación La minoría republicana ha designado jefe de la misma al Sr. Azcárate.

Interior, 82'65. Amortizable, 100'65. Francos, 12'20. Libras, 28'19.

Contra la Prensa Lisboa.—Se ha publicado un decreto concediendo a los gobernadores facultades para suprimir los periódicos.

Víctimas del automóvil Caserta.—Un automóvil que llevaba gran velocidad se estrelló, contra las peñas.

Buques encallados Buenos Aires.—El vapor italiano «Brasil» encalló en un banco de arena en la embocadura del Plata.

Desgracias Tortosa.—En la fábrica de sulfuro de Pablo Figueras, el obrero Antonio Zava recibió un golpe de una palanca en el vientre, resultando muerto.

Los sucesos de Francia Montpellier.—Se organizó una manifestación imponente que se dirigió hacia el Mercado, entregándose al saqueo.

Las tropas cargaron contra los grupos, disolviéndolos. Los amotinados contestaron disparando tiros de revólver, resultando un oficial herido.

En Adje se amotinó el 17 regimiento de infantería. Después los sublevados ofrecieron deponeer su actitud si se les perdonaba.

Clemenceau, enérgico París.—Clemenceau ha dicho que no aceptará la Cámara una orden del día que signifique una imposición, pues á tanto equivaldría la caída del ministerio.

Narbona en estado de sitio París.—En Narbona se ha declarado el estado de sitio.

Final del Congreso Continúa su discurso el Sr. Maura, y dirigiéndose á los solidarios dice:

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

No lo digo para amenazaros, sino para que penséis en ello. El orador protesta contra las frases que pronunció el Sr. Salmerón contra Cast.lla, extrañándose de que las pronunciara.

En hermosos párrafos ensalza á Castilla, diciendo que Castilla elevó la cultura de la patria.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

Dirigiéndose á los solidarios les dice: «Sólo profieren voces de protesta y no traen soluciones.

En la patria—dice—no hay cosas pequeñas. (Buen. Algunos solidarios aplauden.)

Creo que con esto alagué á muchos... Varias voces: «A todos».

la patria. (Varias voces: ¡Eso nunca! Grandes aplausos). Existe un disonimiento entre vosotros y yo sobre la soberanía del Estado.

Se ocupa del proyecto de Administración local y dice que admitirá cuantas enmiendas tiendan á perfeccionar, dentro de la soberanía nacional.

Hace resaltar que los conservadores gobiernan sin la supresión de las garantías constitucionales.

En cuanto á la ley de Jurisdicciones, no nos pertenece.

Exigis mucho en cinco meses de gobierno que llevamos dejados gobernar y concluiremos nuestra obra.

Seguiremos mejor nuestro camino con vuestra colaboración, y esperamos tranquilos el fallo de la posteridad.

Se acuerda prorrogar la sesión. Los republicanos protestan.

La mayoría felicita á Maura. Salmerón dice que el estado de su salud no le permite hablar, y que lo hará forzado para defenderse de acusaciones supuestas.

Maura dice que el debate se ha prolongado y que el gobierno desea que se vote el mensaje.

Añade que aunque es antirreglamentario podía votarse mañana, continuando el incidente ajeno al mensaje.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

N. de R.—Suplicamos la benevolencia de nuestros lectores por si los anteriores despachos no fuesen fiel expresión del discurso del Sr. Maura, pues seguramente por error de redacción ó de transmisión, el final del Congreso llega á nuestro poder algo confuso.

En la Cámara francesa.—Medidas del gobierno París.—Se ha verificado la interpelación al gobierno por los sucesos del Mediodía.

Clemenceau ha contestado en términos enérgicos.

El discurso más enérgico contra Clemenceau ha sido el pronunciado por Millerand, acusándole de no haber hecho nada en un año que lleva de gobierno.

Puesta á votación la cuestión de confianza, se aprobó por 327 votos contra 223.

El regimiento de infantería número 81, obedeciendo órdenes del gobierno, salió en persecución del sublevado número 17

Tuvieron un encuentro, cuyo resultado no desocnoce. Ha sido destituido el general Turkat. MENCHETA.

FOSFO GLICO-KOLA DOMENECH. Poderoso tónico reconstituyente. Cura la Neurastenia, Clorosis, Insipiente, debilidad general y enfermedades nerviosas.

Kiosco Nuevo. Venta de diarios y postales de todas clases. Despacho al por mayor y al detall de Grasa de caballo.

VINICULTORES SALIFENOL. Aclarar los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

LOECHES (La Margarita). SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS.

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL.

Se alquila un local con fuerza de vapor y varios hornos para madera. Razon, Tenorias, 1.

Alquileres Por 30 ptas. mensuales se alquilan pisos con cuatro dormitorios, con mucho sol y vistas al rio, en la calle de Peñarocha, 30. Derán razon, en el núm. 14, tienda de vinos.

Dinero Se colocan cantidades á préstamo sobre fincas, alquileres, usufructos, sueldos del Estado y otras garantías, á intereses convencionales.

Negocio seguro Cada 1.000 pesetas producen 15 al mes. Pasual y Genis, 22, entrapiso, izquierda.

Panadería Se traspasa una muy acreditada y en muy buenas condiciones. Razon, calle de Seguros, 12, bajo.

Horno para cocer pan Se alquila uno en buenas condiciones. Razon, Pintor Domingo, 3, segundo.

La Maravilla del Campo Es tan eficaz contra la calvicie y caída de cabello que seguramente no existe igual en el mundo.

Fonda del Ferrocarril de V. Tello Ponce UTIEL

Vapores de los señores Ibarra y Cia A LA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

MAQUINAS usadas para coser y hacer medias

DINERO á comerciantes, industriales, y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual.

Se venden tres pilas, un kiosco de refresco de tres metros y medio en cuadro, un escaparate y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona.

Se venden 5 pesetas diarias pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

Papelaría de Botella San Vicente, núm. 141

Negocio verdad Por cada 1.000 pesetas se abonarán 20 mensuales, honorariamente, sin estafar.

Carrito artanado Se vende con jaqueta pambloesa y correa. Razon Pintor Domingo, 3, segundo

Para los zapateros Se vende suela á precios reducidos; calle de Félix Pizarra, 19, tienda.

Aviso al público SASTRE En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forro á 15 ptas.; pantalones lana, á 10 reales; id. de algodón, á 6. Prontísimo, esmero y perfección.

Se vende una máquina de hacer medias casi nueva. Muela, 16, primero.

Se traspasa una casa de vinos y comidas, muy apropiada, por dedicarse su dueño á otra industria. Razon, Graeia, 87, bajo

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica (Antes A. Tolch y C.ª, S. en C.) LINEA DE LAS ANTILLAS

LINEA DE AMERICA DEL SUP Para Montevideo y Buenos Aires Saldrá el 10 de Julio el vapor Brasileño

Enfermedades Secretas y de la piel Especificos verdad, infalibles para curar en muy pocos dias...

¡Madres! Si queréis salvar á vuestros hijos, haced uso del TESORO DE LOS NIÑOS

Adria Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA Servicio rápido para Marsella directo

LA MAS ALTA TASACION Gran caja de préstamos "La Moderna" Calle Cubells, núm. 1 Es la que más conviene, por su ALTA TASACION. Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc. Cubells, 1, "LA MODERNA"

PURGACIONES VENEREO y SIFILIS CURACION pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería Calle del Mar, núm. 49, esquina á la de Avellanias

El Fomento Regional Plaza de Manises, 2, entresuelo. Cobro de créditos mercantiles, judicialmente sin gastos para el cliente.

DINERO á comerciantes, industriales, y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual.

Se venden tres pilas, un kiosco de refresco de tres metros y medio en cuadro, un escaparate y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona.

Se venden 5 pesetas diarias pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

Papelaría de Botella San Vicente, núm. 141

Papeles sobres de todas clases y tamaños.—Cartapostales, papeles para letra española, inglesa, y francesa.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de madernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Papeles para fumar de temáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, arjos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

MAQUINAS usadas para coser y hacer medias

DINERO á comerciantes, industriales, y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual.

Se venden tres pilas, un kiosco de refresco de tres metros y medio en cuadro, un escaparate y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona.

Se venden 5 pesetas diarias pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

Papelaría de Botella San Vicente, núm. 141

Papeles sobres de todas clases y tamaños.—Cartapostales, papeles para letra española, inglesa, y francesa.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de madernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Papeles para fumar de temáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, arjos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

Se venden tres pilas, un kiosco de refresco de tres metros y medio en cuadro, un escaparate y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona.

Se venden 5 pesetas diarias pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

Papelaría de Botella San Vicente, núm. 141

Papeles sobres de todas clases y tamaños.—Cartapostales, papeles para letra española, inglesa, y francesa.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de madernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Papeles para fumar de temáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, arjos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

Se venden tres pilas, un kiosco de refresco de tres metros y medio en cuadro, un escaparate y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona.

Se venden 5 pesetas diarias pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

Papelaría de Botella San Vicente, núm. 141